
質問事項 答弁要旨 答弁者

① 　議場に入って傍聴する人が少ない。議会に対して
親近感をもってもらうために、一階の待合スペース
等にモニタを設置し、議場の様子を見られる様にし
て欲しい。

　昨年度検討した基本計画の中に、議会の機能ということで、将来に向けてインターネット
配信等を含めた、議会中継を可能とする設備を検討するということになっております。
　設計のなかで検討してまいりたいと考えております。

事務局

② 　建物についてご説明いただきましたが、建物の維
持管理費について伺うが、ガス電気の併用、また吹
抜けの大空間等がある為、かなり大きい空調機が必
要だと思うが、空調機は何台設置する予定か。
　また、それらのシュミレーションは行っているの
か。川島町の財政規模は約６０億円で、自治体とし
ては小さい方である。また、これから少子高齢化に
より納税者がどんどん減る傾向にあり、町の収入が
減少する中で、大型の空調機や、電気設備・浄化
槽・ＯＡ機器など様々な要素に対して、検討段階
で、町側に対し、コストシュミレーション等の結果
を提案した方が良い。

　熱源及び空調機の容量等について、現在検討しているところです。空調につきましては、
例えば、吹き抜けに面したところは、床吹き出しの置換空調という方法により効率的に対応
することを考えています。

設計者

③ 　町側にお願いするのは、時代的な背景もあるの
で、電気ガス併用の主旨はわかるが、どっちの方が
安いのか。また、安い方を主として使う方が良い。
数百年に一回の災害に対応する必要があるのか等
を、総合して判断していただきたい。
　地方で様々な箱ものを作って失敗したのは、そこ
にあると思う。住民サービスは向上し、効果もかな
りあったと思うが、それらの自治体ではそれ相応の
運用経費が生じていると思う。その中で川島町は最
低でも３０年を見越した設計をしていただきたい。

　運用経費につきましては、出来るだけコストのかからないようにに検討しております。ま
た、設備の機器については、そういったコストも含めて比較検討しているところです。町職
員の方とも協議させていただいて、効率的な運用を行えるよう検討しております。

設計者
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④ 　一年前のまちづくり懇談会で、新庁舎の位置につ
いて意見等が出され、結果として、提示のあった場
所ということで、妥当な場所を選定していただいた
と感謝している。
　近年、ある程度の確率で災害が起こる事が予測さ
れています。その中で、基本コンセプトの一つ目に
防災機能として、防災倉庫や防災対策室などがある
が、防災対策室をすぐ設置できるように、設備等を
常時設置するなどの対応をした方が良い。
　また、防災で言えば庁舎がこの位置にくることに
よって周辺施設と連携して防災機能を高めるとのこ
とだが、本部消防も周辺に移転するなど今後視野に
入れて検討していただけたらと思う。

　災害に関する対策・準備等は怠りなくやる必要があるという認識をしております。
　新庁舎内に防災対策室という部屋は用意しておりませんが、現在緊急時には、決裁室を防
災対策室にする予定で検討しております。また設備等については今後もよく検討したいと思
います。
　また、消防の件ですが、庁舎近くに消防本部等もできれば良いと思いますが、消防組合と
なっておりますので、今後、消防組合に対し、意見として伝えていきたいと考えております
ので、よろしくお願いいたします。

町長

⑤ 　基本コンセプトの中で、十分な耐震性能を備えた
安全な構造とするとあるが、説明では、２階建てと
いうことで、免震構造はないとの説明でしたが、耐
震安全性Ⅰ類とはどのようなものか、説明をお願い
したい。
　また、一般的に言うと震度５とか７に耐えるとい
う指標はあるのか。
　最近では、東南海地震など地震が起こるのではな
いかと言われているが、そのような地震が起きても
大丈夫とのことか。

　耐震安全性Ⅰ類についてですが、国土交通省の官庁施設の総合耐震計画基準にて、耐震性
能について基準が示されており、官公庁などの重要施設に必要なもっとも高い基準となりま
す。
　具体的に言うと、地震力に対して１．５倍の強度を構造体に持たせるというものになりま
す。
　それにより、大きな地震に対しても構造体に大きな破損がなく、建物の継続利用ができる
と考えていただいて結構です。

設計者

⑥ 　先ほど、事業費の説明があったが、その中で、債
務が何年間行う予定なのか教えていただきたい。

１５年の返済を予定しております。 事務局

⑦ 　新庁舎になり、現庁舎から引っ越しをすると思い
ますが、現庁舎はどのような活用を考えているの
か。
　また、少子化により八ツ保小学校の新入生が、８
人しかいない。その為、近い将来学校等の統廃合を
予想される中で、学校や現庁舎はどのように活用さ
れる予定か教えていただきたい。

　現庁舎については、本庁舎、第２庁舎、別館（議会）につきましては、耐震の国の補助金
をもらう関係で解体する予定です。
　跡地については、活用等の考え方を検討しているところです。
　また、小学校については、教育委員会で適正化について検討委員会で検討を行っている段
階になります。

町長

⑧ 　庁舎内の配線やサーバなどＯＡ機器について、将
来を見据えた設計等をしているか。
　また、クラウドとの説明ですが、民間企業ではあ
るが、国等は認めているのか教えていただきたい。

　電算の関係は、執務室は基本的にフリーアクセスフロアにして、将来的な組織変更にも対
応するように検討しております。
　また、電算については現在、町単独で行っておりますが、埼玉県町村会にて、クラウドと
いう体制で行う事を予定しております。基本的に町外にデータをおいて通信により業務を行
い、万が一この場所で震災等により電算機器が壊れてしまっても、データが他の場所にある
為、復旧ができるというシステムです。
　また、クラウドについては、先進事例で神奈川県町村会などが既にシステム稼働しており
ます。埼玉県については、町村会にて検討研究を行い、県内町村（一部町を除く）での共同
利用を行っております。

設計者
事務局
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⑨ 　三保谷宿地内で圏央道が県道の上を通っていると
ころに、信号機ができた。
　それにより、迂回して農道などの町道をスピード
をだして走る車がおり危険と感じるポイントがいく
つかある。それらの対応を考えていただけないか。
　また、警察との調整もあると思うが、時間制限や
スピード制限等考えていただきたい。

　信号を避けるため、脇道に入る車が多くなるとのことですが、新しい道路については、警
察と調整して決めるわけですが、警察や地元の町民の方々とよく調整しながら、時間や一方
通行などの処置を区長さん等を通じてよく検討してまいりたいと考えております。
　また、先日８月５日に中学校南の側道で死亡事故がありました。そのようなこともありま
すので、地元の方々とよく協議したいと思います。
　また、お願いではございますが、今年に入って川島町で交通事故で亡くなられた方がすで
に３人となってしまいました。
　これらを受けて緊急対策を行う依頼が来ております。今日も役場前で交通安全の啓発活動
を行いました。川島町の場合は、通過車両が非常に多く信号などを嫌って、脇道に入ってく
る車に大変困っておりますが、そのような車等にも十分気を付けていただいて、これ以上事
故が起きないようにお気を付けいただきますようお願いいたします。

町長
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